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有關疫情期間的援助措施的提問 

 

 

   郭平議員通知本會，在 2020 年 5 月 4 日舉行的社區事務
及文化康樂委員會會議上，他將會提出以下提問︰ 

 

“    近期疫症肆虐導致經濟下滑，令很多勞工階層失業
或開工不足，雖然政府已成立「防疫抗疫基金」，但遠
水不能救近火，有關援助措施未能即時令市民普遍受惠
及解燃眉之急！ 

 

 疫情期間政府部門實施公務員在家工作，導致大部
分服務停擺，而一些屋邨內的社福機構亦只提供有限度
服務，甚至暫停服務，因此有很多急需援助的居民前往
議員辦事處求助，例如要求協助申請緊急援助基金及尋
求其他支援。可惜議員辦事處並沒有足夠資源提供協
助。 

 

 此外，政府推出的「保就業計劃」亦未能對已經失
業或被裁減的員工提供任何支援。新型冠狀病毒自今年
1 月底開始肆虐，各行各業相繼出現結業及裁員潮，不
少被裁員工已失業逾兩個月，手停口停，家庭經濟拮
据。雖然政府放寬領取綜援的資產上限，但資格仍然十
分嚴苛，絕大部分失業市民仍被拒諸門外。 

 

 日前，勞工及福利局(勞褔局)局長羅致光接受媒體
訪問時表示，現時是香港最艱難的時刻，有需要為失業
人士提供經濟援助，以應付基本生活所需，並且不要對
申請綜援人士持有負面印象，使綜援制度發揮安全網功
能。此外，政府會注入綜合社會保障援助計劃 35 億
元，並放寬領取綜援的資產上限。不過，很多失業市民
表示申請資格十分嚴苛，以致申請仍然被拒。 

 

 就此，本人請勞工及福利局(勞福局)和社會福利署
(社署)派代表出席會議，回應以下事項： 

 

1. 有關綜援申請，儘管局長表示已放寬申請資
格，但社署的審批依然嚴苛，請勞福局和社署
解釋為何出現這個情況？是否沒有放寬申請資
格？ 



 
 

 

2. 近兩個月，逸東邨的社署辦事處很多時候都停
止辦公，居民叫苦連天，現時疫情開始穩定，
辦事處可否按正常辦公時間提供服務；以及 

 

3. 由於香港經濟仍未完全恢復，失業仍然嚴重，
勞福局會否計劃向各區的區議員辦事處提供食
物券，以派發給經濟出現嚴重困難的居民，解
決短暫的生活所需?  ” 
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